
Об  организации  деятельности
садоводческих  товариществ  и
взаимодействия  с  органами
местной власти на примере СТ
«Борец-1»
В Жлобине прошло заседание Совета по взаимодействию органов
местного  управления  и  самоуправления  при  Совете  Республики
Национального  собрания  Республики  Беларусь  во  главе  с
председателем Совета Республики Национального собрания Натальи
Кочановой. В числе представителей депутатского корпуса в нем
приняла участие и председатель Гомельского районного Совета
депутатов Виктория Ладутько.

Одной из важнейших тем встречи стало рассмотрение проблемных
вопросов  деятельности  садоводческих  товариществ  и  пути  их
решения.  Как  отметила  Наталья  Ивановна,  в  последнее  время
обращения  по  деятельности  садовых  товариществ  участились.
Только в Совет Республики с начала года поступило порядка
сорока таких обращений. Аналогичная тенденция наблюдалась и в
прошлом году.

— Сегодня органы местной власти должны активно включаться в
деятельность садовых товариществ, если решить вопросы внутри
них не получается, — отметила Наталья Кочанова.

В  Гомельском  районе  более  340  садовых  товариществ.  Об
организации  деятельности  садоводческих  товариществ  и
взаимодействия  с  органами  местной  власти  на  примере  СТ
«Борец-1» выступил председатель Владимир Петрусенко.
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Товарищество создано в 1995 году и занимает участок площадью
более 12 гектаров в живописном месте недалеко от берега Сожа.
Руководит его вопросами жизнедеятельности избранное правление
в  составе  семи  человек,  которое  руководствуется  решениями
общего собрания.

Территория  СТ  обеспечена  электроснабжением,  двумя
водозаборными колонками, индивидуальным газоснабжением. Рядом
с  въездом  в  товарищество  расположен  торговый  павильон  ОАО
«Новобелицкая  торговая  компания  «Алеся»,  где  есть  все
необходимое для счастливой дачной жизни: от свежего хлеба и
молочных продуктов до удобрений и сельхозинвентаря. Оплатить
покупки можно как наличным, так и безналичным платежом, в том
числе через услугу «Оплати».

Товарищество  также  уделяет  большое  внимание  вопросам
благоустройства  территории.  Ежегодно  в  смету  расходов
закладываются  средства  на  вывоз  мусора,  ремонт  дорог,
благоустройство  земель  общего  пользования.



—  В  повестку  дня  очередного  общего  собрания  будет  внесен
вопрос о безвозмездной передаче в собственность Беларуси и в
хозяйственное ведение филиала «Гомельские электрические сети»
РУП  «Гомельэнерго»  воздушных  линий  электропередачи,
находящихся на балансе товарищества. Однако для положительного
решения  есть  проб-лемный  вопрос,  связанный  с  установленным
требованием  о  необходимости  выноса  приборов  учета
электроэнергии  за  пределы  участков  членов  товарищества  для
обеспечения  беспрепятственного  доступа  к  ним  работников
энергоснабжающей  организации.  Кроме  этого,  требуются
финансовые  средства  для  оформления  земельных  участков  под
опоры  линий  электропередачи,  —  обозначил  проблему  Владимир
Анатольевич.

В своем выступлении Владимир Петрусенко обосновал предложения
изменений в законодательство, которые позволили бы повысить
эффективность  работы  садовых  товариществ  и  обеспечить  их
устойчивое функционирование.

Как рассказала по итогам встречи журналисту «Маяка» Виктория
Ладутько,  главная  цель  садового  товарищества  —  не  только
ведение  коллективного  садоводства,  создание  условий  для
отдыха, но и решение вопросов, возложенных при организации его
деятельности:

— Приведенный пример работы «Борец-1» показывает, что там, где
хорошо работает председатель и нет конфликтов между членами
товарищества, все текущие проблемы успешно решаются. Наталья
Ивановна  верно  отметила,  что  будет  неправильно  навязывать
садоводам  управление  извне.  Раз  люди  приняли  решение
объединиться в товарищество, то нужно учиться договариваться.
Там,  где  нет  межличностных  конфликтов,  люди  живут  единой
сплоченной семьей, общаются между собой, обмениваются опытом и
вместе проводят время. К этому и нужно стремиться.

Принятые по итогам заседания Совета решения будут направлены в
республиканские  органы  управления.  Помимо  этого,  Наталья
Кочанова акцентировала внимание на деятельности депутатов всех



уровней,  включая  членов  Совета  Республики,  и  важности  той
работы, которая проводится под эгидой Года благоустройства.


